

Micar**NO** : ensemble contre le méga-abattoir de poulets de Migros

Un projet ni éthique, ni écologique, ni moderne, ni dans l'intérêt de la population locale

Le groupe Micarna, filiale de Migros, prévoit la construction d'un méga-abattoir de volailles à Saint-Aubin (FR) sur le site d'Agrico, le « Swiss Campus for Agri and Food Innovation ». Il est prévu d'y abattre au minimum **31 millions de poulets par an, soit plus de 577'000 êtres sensibles chaque semaine**. Les animaux sont des êtres sentients qui ne veulent pas être tués. Et la communauté scientifique rappelle que **la surconsommation de produits d'origine animale contribue au réchauffement climatique, à la déforestation, à la pollution de l'eau et de l'air, au risque de pandémies et à l'effondrement de la biodiversité**. Pourtant, le gouvernement fribourgeois accepte sur son territoire un projet qui vise à augmenter la production de poulet, **au détriment des droits des animaux et de l'environnement**.

Journée d'action le 6 juillet

La mise à l'enquête devrait être déposée le 5 juillet 2024. A partir de cette date, chacun·e peut **déposer une opposition contre ce projet**. Mais le délai est très court dans le canton de Fribourg : **seulement 14 jours !** Pour sensibiliser la population et l'aider à comprendre les démarches, **une journée de sensibilisation aura lieu le 6 juillet** dans plusieurs villes et villages du canton. Des associations animalistes ou écologistes investiront plusieurs marchés et gares pour **dénoncer ce projet et informer les habitant·e·x·s sur leurs droits !**

- **Fribourg** : Place de la Gare + Place de l'Hôtel de Ville - **de 9h à 12h**
- **Avenches** : Place du Château (marché artisanal) - **9h à 12h**
- **Domdidier** : Cours de l'école primaire (marché des artisans et producteurs) - **9h à 12h**
- **Payerne** : Place du marché (marché d'été) - **de 9h à 12h**

E N B R E F

- **Pénurie d'eau** : tout le site Agrico nécessitera entre 500'000 et 700'000 m³ d'eau par an, provenant d'autres communes, bien que la région ait déjà des problèmes de disponibilité en eau.
- **Élevage intensif** : des abattoirs de plus en plus grands favorisent la souffrance animale, le risque de zoonoses et la production de viande bon marché, ce qui stimule encore davantage la consommation
- **Monopole de production** : le monopole de Migros dans la production de poulets se renforce, rendant l'agriculture encore plus dépendante.
- **Pollution** : les rejets dans la rivière proche de l'embouchure de La Broye dégraderont l'état écologique du lac de Neuchâtel et pollueront les environs. L'air sera également pollué par l'incinération des cadavres.
- **Mauvaises conditions de travail** : les employé·e·x·s travaillent seulement quelques années dans l'abattoir et voient souvent leur santé physique et psychologique impactée.
- **Dépendance aux aliments pour animaux** : la production de viande de poulet augmente la dépendance aux aliments pour animaux importés ou de terrain agricole en Suisse que l'on pourrait utiliser pour la production et la consommation humaine directe.
- **Autres désagréments** : bruit, trafic routier, dévaluation des biens immobiliers.

Action Day

06.07.2024

MicarNO

Fribourg - Domdidier - Avenches - Payerne

Contacts médias

- Alexandra Gavilano (FR + DE) : 078 821 76 13
- Athénaïs Python (FR) : 079 275 46 52
- Robert Rauschmeier (DE) : 076 609 53 90

Cette journée est soutenue par une dizaine d'associations animalistes ou écologistes



Association Animae



Animal Rights Switzerland



Coalition animaliste (COA)



Collectif citoyen des 1800 sans Nom



Cause Animale Suisse



Eco-Transition la Broye



LSCV - Ligue suisse contre l'expérimentation animale et pour les droits des animaux



Observatoire du spécisme



Tasty Future



Tier Im Fokus



Zürich Animal Save Movement